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An den 
	 14.11.2016 

Biirgermeister der Stadt 
Wyk auf Fohr 

Antrag zur nAchsten Stadtvertretersitzung 

Antrag der Fraktion Bundnis 90 / Die Gri 

Sehr geehrter Herr Bargermeister Raffelhaschen, 

im Namen der Fraktion Bundnis90/Die Grunen bitte ich Sie hiermit den folgenden 
Antrag auf die Tagesordnung der nachsten Sitzung der Stadtvertretung der Stadt 
Wyk auf F6hr zu setzen. 

Die Stadtvertretung mOge beschlieflen, 

die Vertretung der Stadt Wyk appelliert an die Kreistagsabgeordneten des 
Kreises Nordfriesland, die Umsetzung ihres einstimmigen Beschlusses vom 
13.11.2015 endlich beim Landrat einzufordern. Sie erwartet vom Kreistagsab-
geordneten Paul RaffelhOschen, als Vertreter der Insel im Kreistag, eine ent- 

sprechende Initiative. 

Becirlindunq:  

Vor einem Jahr beschloss der Kreistag einstimmig: 
„Der Kreistag fordert den Landrat auf, zur geburtshilflichen Versorgung der 
Inseln und Halligen einen „runden Tisch" einzurichten. 
Zur Teilnahme sind alle in der Geburtshilfe Tatigen und die politisch Verantwortli-
chen der Inseln und Hal/igen bzw. Vertreter entsprechender Gruppen einzuladen. 



Inhaltfiche Aufgabe des runden Tisches soli es sein, unter Berticksichtigung 
- der geltenden Qualitatsstandards, 
- der organisatorischen und 
- personellen Gegebenheiten 
- sowie finanzielIer Moglichkeiten 
em n HochstmalS der geburtshilflichen Versorgung der Inseln und Halligen zu 
schaffen. 
Der Kreistag bittet den Landrat, Einberufung und Leitung des runden Tisches zur 
Chefsache zu machen."1  

Diesen klaren und unmissverstandlichen Auftrag hat Landrat Harrsen bis heute nicht 
umgesetzt. Auf Nachfrage begrundete er seine Untatigkeit damit, er wolle zunachst 
die Ergebnisse der Arbeitsgruppe „Verbesserung der Geburtshilfe am Beispiel Nord-
fries/and" abwarten.2  Doch auch die Ergebnisse dieser Arbeitsgruppe liegen bis heu-
te nicht vor. Wie lange soil darauf noch gewartet werden? 

Auch nachdem es in Teilen offentlich gemacht wurde, verweigert Landrat Harrsen 
weiterhin die Herausgabe jenes Gutachtens, das die Grundlage far die Schliegung 
der Geburtsstation war. 

In der Fernsehsendung „Panorama 3" vom 25.10.2016 hiell es dazu, 

„Zu einem Interview mit Panorama 3 ist Landrat Dieter Harrsen nicht bereft. 
Schriftlich teift uns der Landkreis mit, die Kenntnis dieses Gutachtens wOrde 
den FOhrem gar nichts nutzen. Man habe von Anfang an mit offenen Karten ge-
spieft und nichts Wichtiges verschwiegen. Von einer mangelnden Diskussions-
bereitschaft der Politik kOnne daher nicht die Rede sein. "3  

Aus den Bekanntgewordenen Teiren des Gutachtens lassen sich keine zwingen-
den GrUnde fur eine Schlieflung der Geburtsstation herauslesen. Diese neue Situ-
ation macht es aus unserer Sicht umso wichtiger, nun end lich den beschlossenen 
Runden Tisch einzurichten, urn auch auf diese Ebene die geburtshilfliche Versor-
gung auf der Insel wieder sicherzustellen. Dies zumal auch den Kreistagsabge-
ordneten der Inhalt des nun bekannt gewordenen Gutachtens neu sein 

Mit freundlichen Gruflen 

Till Muller 
Fraktionssprecher 

1Auszug aus dem Protokoll der Kreistagssitzung vom 13.11.2015 
Nioderschrift Ober die Sitzung des Hauptausschusses des Kreises Nordfriesland am 21. Dez. 2015: 

Auf Nachfrage von Herrn Steltfeld-Petersen zu den Themenschwerpunkten „Runder Tisch durch Kreistag be-
schlossen" und „Runder Tisch durch das Land eingerichtet" erkftirt Herr Landrat Harrsen, class zuntichst die Er-
gebnisse des Runden Tisches des Landes abgewartet werden soften. Danach werde der Runde Tisch, der durch 
den Kreistag eingerichtet wurde, seine Arbeit aufnehmen, do dann die Moglichkeiten bekannt se/en, 
3  https://www.ndr.de/fernsehen/sendungen/panorama3/Geheimes-Gutachten-schuert-Misstrauen-auf-
Foehr,  pa noramad rei2276.htm I 


	Page 1
	Page 2

